
WEEK-END - dimanche 25 août 2019 42

12-16 ans12-16 a

Place aux Jeunes

“Parler des jeunes, c’est parler de promesses 
et de joie »

Les vieux des « rêveurs » et les jeunes des « prophètes »

Le pape François s’explique dans un livre, publié 
en 2018, intitulé « Dieu est jeune », rapportant des 

conversations qu’il a eues avec Thomas Leoncini. En 
voici un extrait : 

Un jeune a quelque chose d’un prophète

« Un jeune a quelque chose d’un prophète et il faut 
qu’il en prenne conscience. Il a les ailes d’un pro-

phète, l’attitude d’un prophète, la capacité à prophé-
tiser, à dire, mais aussi à faire. Un prophète d’au-

jourd’hui a certes la capacité de condamner, mais il a 
surtout celle d’offrir une perspective.

Les jeunes possèdent ces deux qualités. Ils savent 
condamner, même s’ils expriment parfois maladroi-
tement leurs jugements. Et ils ont aussi la capacité à 

scruter l’avenir et à voir plus loin. Mais les adultes sont 
cruels et ils abandonnent souvent à elle-même cette force 
des jeunes. Souvent ils déracinent les jeunes et, au lieu de 

les aider à être des prophètes pour le bien de la société, 
ils en font des orphelins et des exclus. Les jeunes d’au-
jourd’hui grandissent dans une société sans racines…

Comment sauver cette société déracinée ?
Par le dialogue des jeunes avec les anciens

Le dialogue est à mon avis une voie possible, le dialogue 
des jeunes avec les anciens : une interaction entre les jeunes 
et les vieux, y compris en passant temporairement par-des-
sus les adultes — la génération intermédiaire. Les jeunes et 
les anciens doivent se parler, et ils doivent le faire de plus en 
plus souvent : c’est véritablement une urgence ! Et ce sont les 
vieux autant que les jeunes qui doivent prendre l’initiative. 

Il y a un passage de la Bible (Joël 3,1) qui dit : « Vos vieillards 
auront des songes, et vos jeunes gens des visions. » Mais cette 

société exclut les uns et les autres, les jeunes au même titre 
que les vieux. Pourtant le salut des vieux consiste à donner 

aux jeunes la mémoire, c’est ce qui fait des vieux les véri-
tables rêveurs de l’avenir… Les vieux rêveurs et les jeunes 

prophètes sont la voie du salut pour notre société déracinée : 
deux générations d’exclus peuvent nous sauver tous. 

Il faut de la tendresse pour qu’un jeune s’approche 
d’un ancien

Tout cela est lié à ce que j’appelle la révolution de la 
tendresse, parce qu’il faut de la tendresse pour qu’un jeune 
s’approche d’un ancien, et il faut de la tendresse pour qu’un 

ancien s’approche d’un jeune. Le message doit partir des 
uns et des autres, il n’y a pas de hiérarchie, ils doivent se 

rechercher mutuellement. »

Que pensez-vous de cette vision du pape François. 
Vos réactions sont bienvenues.

Monique Dinan

Pape François

La venue du pape, 
La venue du pape, 

c’est quoi pour toi ?  
c’est quoi pour toi ?  

Tes réactions
Tes réactions  

à envoyer au plus tard 

le mercredi 28 août 2019 

Email :

 jeunesmlinfo@lemauricien.com

Précise: Nom de plume, 

Nom complet, 

Age, Adresse, 

Noms de tes parents

jeunesmlinfo@lemauricien.com

“ Un jour j’essaie, 
l’autre jour je ne peux 
vivre sans…

Je suis tombé dans le 
piège”

Les jeunes sont comme 
les feuilles d’un arbre, déli-
cates, mais qui travaillent d’ar-
rache-pied pour y tenir longtemps. Hélas, ceux qui sont vul-
nérables connaissent la chute, mais désirent d’être rattrapés 
par de bonnes mains. 

Qui n’a jamais rencontré un adolescent en train de fumer ?
Qui n’a jamais vu un pauvre qui combat la dépression se 

sentant obligé de céder au tabagisme ? 
Qui ne s’est jamais senti triste après avoir vu un gamin qui 

ne voulait qu’essayer, mais qui est tombé dans le piège ? 
Qui n’a jamais essayé de prévenir ses amis afin qu’ils ne 

tombent pas sous l’influence des autres, mais qui ont misé-
rablement échoué ?

La tentation est forte, mais nous devons agir avec maturité 
et sagesse, et ne pas oublier les conseils de nos parents. Beau-
coup de jeunes se disent que c’est leur choix de fumer, mais 
avez-vous réfléchi à votre entourage ? La réponse est “non.” 
Cela vous donne un air “calme” ou “cool”, mais en vérité vous 
êtes facilement influençables. 

Le tabac n’est jamais une solution, vous êtes la solution de 
votre inquiétude. Soyez enjoués, rusés! Esquissez un large 
sourire, mais ne soyez jamais vulnérables ! 

Yeshika, 14 ans

Fumer pour appartenir à un groupe…

Aujourd’hui, de plus en plus de jeunes fument très tôt (10, 11, 
12 ans). Ils prennent le risque d’avoir plus tard des problèmes 
de respiration et aux poumons. Lorsque je vois un jeune, ou 
n’importe qui d’ailleurs, fumer, cela me dérange, car je sais 
qu’un jour ils le regretteront. De plus, la fumée de la cigarette 
est très désagréable et ceux qui fument peuvent déranger les 
autres. Il faudrait décourager les jeunes de fumer, car à notre 
âge notre corps n’est pas prêt pour ça et plus tard ils auront 
des problèmes de santé. La plupart des jeunes commencent à 
fumer à cause de leurs amis et pour appartenir à un groupe. Ce 
qui est bien dommage. 

Gabriel, 13 ans   

• Noé, 9 ans, atteint d’un 
cancer du sang. Ses parents ont 
lancé un appel aux dons afi n de 
lui venir en aide. Vous pouvez 
contribuer sur l’un des comptes 
suivants : MCB : 000172790123 / 
SBM 02336200030709
• Une jeune mère de 22 ans 
mortellement poignardée devant 
ses trois enfants à Rodrigues
• Deux soeurs de 11 et 14 
ans accusent leur père 
d’attouchements sexuels
• Un jeune de 18ans tue sa 
grand-mère

Les JIOI nous ont apporté une bouffée d’air frais
Place à un peu d’oxygène avec 200,000 plants mis en terre.
Quelle bonne idée !

Nos yeux s’ouvrent pour constater notre responsabilité, et pire
Notre culpabilité face à la catastrophe écologique
Et aussi, ne cachons pas la vérité, face à la violence économique
L’homme en blanc inspire
Si’, si’ 

Ne soyons pas endurcis 
Nous sommes appelés à réagir, à aller aux périphéries
Ce pauvre, ce misérable, est peut-être notre voisin
Vraiment pas besoin d’aller bien loin 

Au-delà des enfants et des créatures, 
l’homme en blanc nous inspire
A prendre soin de la nature, 
Car sans elle, ne sommes-nous pas condamnés à expirer ? 
Les arbres, poumons de notre planète, 
Freins au réchauffement climatique 
Seront, ici, le rappel de la venue du pèlerin et l’appel à 
lutter pour vivre

Vivre de l’ivresse de la paix complète
Oui, on le sait ! Il va nous appeler
A la paix dans les familles et dans les quartiers
A la paix entre les religions et entre les communautés

200,000 plants, ce sont 200,000 raisons
Pour changer de regard, pour tolérer, pour accepter les 
différences, sans procès 
Ne devenons pas tous des copier-coller sans originalité
Des vies sans saison

Sinon, quel gâchis, quelle monotonie !
Luttons pour tout ce qui est VIE .

Stéphanie Foiret
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